



Présences :

21 membres + 5 dames

Anniversaire d'août

Michel Bettin le 5

Philippe Zbinden le 23

Apéritif

Raphaël Barras

Visiteurs :

..

Invité(e)s :

Nathalie Aymon

Présences extérieures :

--

L'agenda :

AOUT

Le 4 à 12h00 – Punkt/Grenette

Erythrée : cause perdue ou espoir ? Claude Regamey avec DAMES

Le 11 à 18h30 – Domino

Apéritif

Le 18 à 12h00 – Punkt/Grenette

Conférence de classification
Jean-Luc Michaud

Le 25 à 12h00 – Punkt/Grenette

Lunch amical

Dates importantes

Le 28.8. raclette chez Michel
Eltschinger (avec Dames)

INSCRIPTION -> 25.08.10

Le 1.09 visite du gouverneur

Modification de programme

Le 26.11 Soirée de Saint Nicolas

Le 1.12 Assemblée générale

Michel Aymon souhaite la bienvenue à tous et particulièrement aux dames qui nous font l'honneur de participer à ce lunch. Il excuse Pascal Hirt, Jean-Marc Charrière, Willy Hold, Jacques Spérisen et Bertrand Deschenaux.

Claude Regamey nous parle aujourd'hui de l'Erythrée, pays qu'il a eu l'occasion de visiter à 2 reprises, notamment pour y former les premiers médecins locaux. Ce pays compte parmi les pays les plus pauvres au monde et dans un deuxième volet, Nathalie Aymon nous parlera de l'immigration clandestine des femmes de ce pays (thème de son travail de Maturité réalisé au Collège de Ste Croix).

Un peu de géographie



A noter que la mer Rouge est très inhospitalière, mais compte un port important, celui de Massawa. La ville principale est Asmara perché sur les hauts plateaux africains à 2400 mètres. Sous la domination des Italiens, les 2 villes étaient reliées par un train aujourd'hui à l'abandon. Un peu d'histoire : L'histoire connue de l'Érythrée est l'une des plus anciennes d'Afrique sub-saharienne et du monde. L'Érythrée est considérée, avec l'Éthiopie et la côte du Soudan, comme le pays nommé Punt ou Ta Netjeru (Pays des Dieux) par les Égyptiens, dont la première

AGENDA DU DISTRICT

- **Championnat suisse de Golf** Losone 20 août 2010
- **Future Vision Plan** DG Charles Zaugg Gland 11 septembre 2010
Matin (D) / après-midi (F) Edgar K. Theusinger DRFC
- **Leadership** DG Charles Zaugg Fribourg 28 octobre 2010
- **GETS** Ekkehart Pandel, RI-Director Hannover 10 au 12 novembre 2010
- **TRF Seminar** Ekkehart Pandel, RI-Director Hannover 12 novembre 2010
- **Rotary Institute** Ekkehart Pandel, RI-Director Hannover 12 et 13 novembre 2010

mention remonte au XXVe siècle av. J.-C. La plus ancienne référence connue à la Mer d'Érythrée est attribuée à Eschyle (Fragment 67), qui la désigne comme le bijou de l'Éthiopie (Éthiopie désignait alors probablement la Nubie ou la partie de l'Afrique situé au sud de l'Égypte en général). Il fut suivi par le Royaume d'Aksoum, au Ier siècle av. J.-C..

En 1557, les Ottomans occupèrent la régions côtière jusqu'au 19ème siècle,

Le missionnaire lazariste Joseph Sapeto acheta pour le compte de la Compagnie Rubattino de Gênes pour une somme de 40 000 liras, quelques parcelles de terrain au voisinage de la Baie d'Assab. En mars 1882, la Compagnie Rubattino céda tout le territoire au gouvernement italien et Assab fut déclaré colonie italienne.

A partir de 1930, les Italiens firent de l'Erythrée leur base de départ pour la conquête de l'Ethiopie. Ils recrutèrent dans la population de nombreux auxiliaires Erythréens

Après un référendum réussi sur l'indépendance en Erythrée du 23-25 avril 1993, une Assemblée Nationale de 150 membres, dont 75 du Comité Central, composée uniquement des membres pour la démocratie et la justice ou le PFDJ, a été établi en tant que législature transitoire. ISAIAS Afworki a été élu président par cette législature transitoire, la puissance exécutive est investie au Conseil de l'état de 24 membres, présidé par le président. La constitution, ratifiée en mai 1997, n'a pas pris effet, en attendant des élections parlementaires et présidentielles; des élections parlementaires avaient été programmées en décembre 2001, mais ont été remises à plus tard.

Santé

Espérance de vie des hommes: 54 ans (en 2001)
Espérance de vie des femmes : 59 ans (en 2001)
Taux de croissance de la pop. : 3,84 % (en 2001)
Taux de natalité : 42,52 ‰ (en 2001)
Taux de mortalité : 12,07 ‰ (en 2001)
Taux de mortalité infantile : 74 ‰ (en 2001)
Taux de fécondité : 5,45 enfants/femme (en 2003)

Divers

Population : 4 465 651 habitants (en 2003)
Superficie : 121 320 km²
Littoral : 2 234 km
Extrémités d'altitude : -75 m > +3 018 m
Taux de migration : 7,91 ‰ (en 2001)

Ressources du pays: la diaspora, et pour se développer, l'Érythrée compte sur ses ressources inexploitées : cuivre, or, pétrole et gaz

Nathalie Aymon, nous présente son travail de maturité sur le thème :

« **Comment un femme africaine arrive en suisse ?** »

mais aussi, pourquoi la femme africaine quitte son pays ? (Guerre ethnique, le mari a souvent déjà fuit le pays ou a été tué). La femme n'a ainsi aucune ressource et doit quitter le pays, souvent à l'aide d'un passeur Somalien (Mafia), dont elle se fait passer pour femme. Celle-ci arrive en avion à Milan puis transite par le Grand-St Bernard pour être déposé devant un poste de police ou un centre de réfugiés. Le taux de réussite est de 40%,

Pour terminer cet épisode africain, Claude nous fait la lecture d'un extrait du livre de **Marie Ndiaye** (prix Goncourt 2009) « *Trois femmes puissantes* » relatant la fuite d'une africaine vers l'Europe.

SOURCE : <http://www.erythree.com/histoire.html>